

Descripción de la Fábrica, Modelo, de Chocolate.



LA FLOR DE TABASCO.

2: RIVERA DE SAN COSME NÚMERO 33¹, JUNTO A LA IGLESIA.

Casi al centro de un ameno jardín se levanta el edificio en que está situada esta fábrica, recibiendo á través del campo el aire más paro del valle.

Hacemos mención de estas circunstancias, porque en efectos que sirven para la alimentación, hasta las condiciones higiénicas de la localidad en que se preparan, contribuyen no solo á despertar el buen apetito necesario para una perfecta digestión, sino que también redundan en provecho de la calidad.

Dabajo del portal del edificio que mira al poniente, está una elegante máquina de vapor norteamericano, la cual dá movimiento en toda la fábrica por medio de una gran polea á una flecha de 24 pies ingleses de longitud.

Cuenta esta flecha 14 poleas de varias dimensiones, en correspondencia, por medio de bandas, con 20 que tienen los diversos aparatos movidos.

En la galería, á la derecha, se ven dos molinos para moler cacao y amalgamar la azúcar, cada uno con seis potentes cilindros.

Adelante está un calorífero destinado á conservar al chocolate por tablillar, un calor convencional que no llegue á un exceso, tan común en el antiguo sistema, en que pierde aquél parte de su aroma y de su verdadero sabor.

Se ve en el fondo un molino de canela, y á la izquierda tres máquinas para extender y lustrar las tablillas, sin necesidad del golpe con la mano, que sin ella sería indispensable.

Existen también el molino de café y en el

centro de la galería una gran mesa, junto la cual funciona una máquina destinada á extraer el aire al chocolate á fin de que su conservación sin alterarse dura largo tiempo.

En una localidad contigua, se ponen á secar las tablillas de chocolate, y en otra también contigua, se hallan un quebrador y limpiador cacao, un tostador cuyo tambor, lejos de dar de entrada como en los generalmente usados, al humo y gases de la lumbre, expelle de su interior los que produce el cacao al calentarse, con lo cual no sufre éste el menor deterioro en sus cualidades esenciales; y por último, el más moderno pulverizador de azúcar, que al dársele toda su velocidad, dá 620 vueltas por minuto, exhibiendo de la máquina una fuerza de cinco caballos de vapor.

Cuenta también la fábrica con un apagador útil en un principio de incendio y con un doble aparato, cuyo ingenioso reloj hace constar la vigilancia de los veladores de la fábrica en todas las horas de la noche.

"Nos complacemos en consignar esta descripción aunque sucinta, no tanto porque esta fábrica sea, como parece, la mejor montada de toda la República, como porque debemos felicitarnos de contar entre nosotros un establecimiento que en su género puede competir con cualquiera otro del extranjero.

Se permite al público visitar la fábrica.—Las personas que lo verifiquen quedurán satisfechas.

Su despacho sigue situado en la calle de Tacuba bajos del número 3, donde está pintada una Flor Colorada.

JOSE Y LA MUJER DE PUTIFAR.

NOVELA BÍBLICA

POR ANTONIO DE PADUA.

ILUSTRADA CON OCHO HERMOSÍSIMAS LAMINAS A DOS TINTAS.

Se publicará por entregas de 8 páginas en 4º, á una cuartilla, repartiéndose ocho entregas semanales.

Para fuera de la capital, las ocho entregas de la semana, solo costarán dos y medio reales.

Próximamente se publicará la 1^a entrega como muestra, continuando la publicación en Enero próximo.

Se reciben las suscripciones en la imprenta y librería del editor, 1^a calle de Santo Domingo número 5, México.

En los Estados en la casa de los señores correspondientes del mismo establecimiento.

SE GARANTIZA LA CONCLUSIÓN.

J. M. AGUILAR ORTIZ, editor.